



## 雪に思う

校長 阿部 卓

冬の寒さが厳しい年は東京では雪はあまり降らないと言われていました。しかし、成人の日の大雪には驚かされました。雨の後、たっぷりと水分を含んだ雪が降り、翌朝には分厚く凍っていました。子供たちの登校前に歩道や路側帯の雪かきをしていただきました。また、滑りやすいところには毛布やシートを敷いて、安全を確保してくださった方がおいでと伺いました。心からお礼を申し上げます。

体育館での朝会では、こうした保護者や地域の皆様のことを子供たちに知らせ、やがてこのような大人になってほしいという願いを伝えました。

その後、去年は一度もできなかった雪遊びをすることにしました。ただし、固くなりやすい雪質のため、投げる遊びは禁止にしました。雪の上で遊ぶと、普段はしない体の動きや筋肉の使い方をするようです。1年生から6年生まで体がぽかぽか温まった雪遊びになりました。

日陰になる本校の北側の道路に雪が残ってしまい、早めの除雪が必要だったと反省しています。また、校庭の雪は10日以上過ぎてからはほぼ消えたものの、水分を含んだ土は夜間に凍って昼間は解けることを繰り返し、1月末まで使用ができない状態でした。

この間にも、子供たちの遊びのエネルギーを引き出すことが必要なので、中休みと昼休みに各学年で交代して体育館を遊び場にしました。また、緑地帯と呼んでいる校庭の手前にあるスペースの雪が早く解けたので、縄跳び等の遊び場にしました。狭いところを全力疾走する子供がいるので、教職員が冷や冷やして、盛んに注意をしていました。

そして、降雪から1週間たった22日(火)の午後、下校途中の子供が駐車場や公園に残っていた雪の固まり(氷)を投げて遊んでいるので危険、というご指摘が3件続けて学校にありました。もちろん、その場でご注意もいただいています。翌日、教員が子供たちにこのことを話して、名乗り出た子供たちにはさらに指導しました。

楽しいことと危険なこととの境を、子供は遊びに夢中になると分からなくなったり、友達と大勢でいるとあいまいにしたりすることがあります。その時、その場できちんと一声かけていただいたこと、学校へ知らせていただいたことのありがたさを思います。

ところで、年末にはインフルエンザにかかる子供が少しずつ出ていましたが、年明けには一旦治まった状況でした。そして、降雪の後に湿度が上がったこともあるのでしょうか、それほど増えてはいませんでした。この1週間はインフルエンザがかなり広がりつつあります。朝、元気に登校した後で発熱や頭痛等の症状が出て、保健室からお迎えをお願いすることも多くあります。本日は4年で学級閉鎖をしました。

給食当番の時にはマスクの着用をお願いして、ご協力をいただいています。うがい手洗いの励行と十分な栄養と休養をとり、不調の時は無理をさせないようにお願いします。

### ○給食使用食材の産地についてのお知らせ(1月8日(火)~28日(月))

お米(青森県産 まっしぐら)  
牛乳(北海道、青森県、秋田県、岩手県、千葉県、群馬県)  
ごぼう(青森県) いんげん(沖縄県) かぶ(千葉県) 小松菜(埼玉県、東京都)  
せり(茨城県) 白菜(茨城県) ほうれん草(千葉県) もやし(栃木県) 里芋(愛媛県)  
れんこん(茨城県) さつまいも(茨城県) 万能ねぎ(群馬県) にら(栃木県)  
きゅうり(宮崎県) にんく(青森県) しょうが(高知県) 長ねぎ(千葉県、埼玉県)  
にんじん(千葉県) ピーマン(宮崎県) たまねぎ(北海道) キャベツ(愛知県)  
ゆず(高知県) じゃがいも(長崎県) 大根(神奈川県)  
豚肉(青森県、茨城県、群馬県) 鶏肉(岩手県、宮崎県)  
さわら(韓国) 鮭(北海道) いか(ペルー) えび(アラスカ) じゃこ(宮崎県) ししゃも(アイスランド) たこ(石川県)  
いちご(栃木県) りんご(秋田県、青森県) みかん(静岡県、愛媛県)  
バナナ(フィリピン)



## 2月行事予定



こんな交流やってます

## さくら学報



| 日  | 曜日 | 朝 | 学校行事等                             |
|----|----|---|-----------------------------------|
| 1  | 金  |   |                                   |
| 2  | 土  |   |                                   |
| 3  | 日  |   |                                   |
| 4  | 月  | 朝 | 珠算教室(3) 委員会                       |
| 5  | 火  |   | 珠算教室(3) 6時間授業日(456)               |
| 6  | 水  |   | ふるさと文化館(3)                        |
| 7  | 木  | 集 | 避難訓練                              |
| 8  | 金  |   | 珠算教室(3) PTA 年度末総会                 |
| 9  | 土  |   | 学校公開・3時間授業・30分休み                  |
| 10 | 日  |   |                                   |
| 11 | 月  |   | 建国記念の日                            |
| 12 | 火  | 朝 | 珠算教室(3) クラブ(クラブ見学)<br>デイサービス訪問(6) |
| 13 | 水  |   | 特別時程 午前授業<br>デイサービス訪問(6)          |
| 14 | 木  | 集 | デイサービス訪問(6)<br>お別れスポーツ大会          |
| 15 | 金  |   | マラソン大会(さ)                         |
| 16 | 土  |   |                                   |
| 17 | 日  |   |                                   |
| 18 | 月  | 朝 | クラブ(クラブ見学)                        |
| 19 | 火  |   | 水曜時程 サッカー交流(さ)                    |
| 20 | 水  |   | 特別時程                              |
| 21 | 木  |   | 6年生を送る会                           |
| 22 | 金  |   | お別れ給食会                            |
| 23 | 土  |   |                                   |
| 24 | 日  |   |                                   |
| 25 | 月  | 朝 | クラブ                               |
| 26 | 火  |   | 6時間授業日(4) 保護者会(56さ)               |
| 27 | 水  |   |                                   |
| 28 | 木  | 集 | 馬頭琴講演会(2) 保護者会(12)                |



### 《2月の生活目標》

「外で元気に遊ぼう」

### 《2月の給食目標》

「上手に後始末をしましょう」

### 《2月の保健目標》

「健康な心を育てよう」

### 本校プールのろ過機工事のお知らせ

2月6日(水)～3月22日(金)

期間中、トラックの出入りもあります。児童への安全指導には十分に配慮してまいります。ご家庭でもお子さんとご確認ください。原則、日曜日は工事を行いません。

12月から始まった4年生との交流給食は、4年生が自分の給食を持ってさくらまで来て食べます。毎回6人くらいの児童が来ています。一緒にテーブルで食べるだけで、さくら学級全体が温かい雰囲気になります。この計画は2月まで続きます。

1月の終わりからは、さくら学級の5年生が5年生の教室へ給食を持って行き、一緒に給食を食べる交流が始まります。みんながどんな顔をして戻ってくるか今から楽しみです。

交流は給食だけではなく、リズムの時間や英語の時間にも行っています。

リズムは2年生と一緒に体を動かしました。握手をすることから始め、お互いの動きを見ながら、ピアノの曲に合わせて体を動かす楽しさを感じていました。

そして、4年生との英語の交流も始まりました。給食も一緒に食べた友達だったので、さくら学級の児童は、ホールに入ったときから意気込んでいました。Hello!!の挨拶から始め、自己紹介を英語で行い、その後のジャンケンも英語を使って楽しく行いました。なかなかの盛り上がりでした。英語ゲームを通して、楽しい交流が進んでいます。



## 本校の食物アレルギー対応について

大泉東小学校では、児童の食物アレルギーにかかわる事故防止の対策を行っています。

- 12月に給食でキウイソースを出した際は、全校児童を対象に、アレルギーの有無の確認を行いました。
- 本校児童の食物アレルギーのデータを作り、職員室で教職員がいつでも確認できるようにしています。
- 食物アレルギーをもつ児童について、おかわりは原則行っていません。

給食指導には、学校全体で細心の注意を払ってまいります。

## 降雪時の安全指導について

降雪時は道路状況が悪化します。1月の雪では、児童に登下校の安全指導を行いました。校庭では、雪のため外遊びや体育活動は制限される状況が続きましたが、毎日教員が校庭のコンディションを確認し、安全を十分に確保しながら段階的に外での活動を広げていきました。2月以降も、天候への対応も含めた安全指導を行ってまいります。